

LA OTRA CARA DE LA GRANJA AGRÍCOLA EXPERIMENTAL; LA DIMENSIÓN CULTURAL Y PEDAGÓGICA, AL SERVICIO DE LOS ESTUDIANTES CANARIOS.

Lcdo. José Cabrera Pérez. Bibliotecario y responsable de las visitas culturales.

La Granja Agrícola Experimental, como ente al servicio de la agricultura canaria tiene muy claros y definidos sus objetivos específicos y operativos, los cuales se entroncan en la esencia de su mismo ser y existir: estar cerca de los agricultores, de los hombres y mujeres que dedican su vida y sus recursos a la agricultura, o mejor, que viven de la agricultura y para la agricultura.

Dichos objetivos o finalidades los podemos resumir en los siguientes apartados.

1.- **El asesoramiento Técnico a los agricultores**, que de una forma continua y permanente prestan a los hombres del campo. Ello a través de los técnicos de esta institución y de las seis Agencias de Extensión Agraria existentes en la isla.

2.- **La Experimentación Agrícola, en su doble dimensión:** La experimentación con los cultivos tradicionales y la integración de los cultivos alternativos.

3.- **La prestación de servicios concretos al Agricultor como son:**

a) **Servicio de Arboricultura:**

- Campaña de Árboles Frutales
- Campaña de Poda e Injerto



Momento de la explicación del funcionamiento del cabezal de riego por goteo y sistema de abonado.

b) **Servicio de Jardinería:**

La constante reproducción de plantas de jardín a fin de satisfacer las necesidades estéticas y de repoblación que exigen nuestra isla.

c) **Servicio de Análisis foliar, tierras y aguas.** Para determinar la riqueza química existente y recomendar el tratamiento de abonado correspondiente con el cultivo existente o que se desea plantar. Así mismo como la calidad de las aguas de riego.

d) **Servicio de fitopatología (enfermedades de las plantas).** Este es un servicio para diagnosticar las plagas, enfermedades y virosis de las plantas, en caso de su existencia y aconsejar los tratamientos fitosanitarios pertinentes.

e) **Servicio Fitosanitario.**

- Campañas de productos fitosanitarios (raticidas, insecticidas, nematocidas, fungicidas etc.) a fin de ayudar a los agricultores en la lucha contra los enemigos de los cultivos.



El colegio de la "Ladera de S. Nicolás" en un invernadero donde se ensayan cincuenta variedades de tomates.

f) **Servicio de ganadería**

También se hace anualmente una Feria Insular de Ganadería, con premios y concursos, a fin de estimular la cabaña ganadera en nuestra isla.

g) **Otros servicios....** Constantemente hacemos otros pequeños servicios puntuales que van surgiendo como consecuencia de la cercanía que la Granja Agrícola Experimental tiene con los agricultores y que no reseñamos en este espacio para no alargarnos demasiado.

Junto a estos tres objetivos, que podríamos considerar como básicos, también la Granja Agrícola Experimental ha ido incorporando la preocupación por hacer llegar su ser y su hacer a los jóvenes de nuestra isla, pues son ellos, los futuros agricultores de nuestras tierras.

El camino elegido ha sido el constituir un servicio permanente de acogida a visitas culturales de todo tipo, pero sobre todo a los educandos de los distintos Colegios, Públicos y Privados de E.G.B., F.P. y B.U.P., prueba de ello son los más de tres mil escolares que nos visitaron el pasado año.

Este servicio Cultural-Pedagógico de la Granja Agrícola Experimental, nacido en las entrañas de sus objetivos básicos, es una respuesta a las inquietudes de tantos docentes y a la misma Consejería de Educación del Gobierno de Canarias que en su afán por orientar a los escolares han elaborado distintos proyectos pedagógicos de educación agrícola y medio-ambiental, con el fin de enraizar a los alumnos para que amen su tierra, el medio-ambiente, la ecología....

El pasado mes de Diciembre y durante dos días fueron protagonistas en la Granja los escolares de la Aldea de San Nicolás de Tolentino que animados por dos profesores orientadores. D. Jorge Galván (Colegio de La Ladera) y D. Miguel de Vera (F. P.) y después de preparar convenientemente y con rigor profesional la visita cultural, se

desplazaron desde el oeste de la isla hasta esta Granja con el afán, entusiasmo y optimismo de conocer las nuevas tecnologías y experiencias agrícolas.

Resultó ser unas jornadas interesantes en comprobar el interés de los jóvenes, así mismo como de los profesores que acompañaron a dichos escolares y que habían preparado, reflexionado y estudiado el trabajo que íbamos a realizar.

La retribución que exigimos por nuestro trabajo (preparación de la visita con los orientadores, charla-conferencia, explicación "in situ" de las experiencias, síntesis global...), la hemos recogido ya: la satisfacción de los escolares en descubrir que la agricultura ya no es aquel trabajo "esclavizante" de nuestros abuelos y todo ello gracias a las nuevas tecnologías que se han ido sumando en el proceso de la producción Agrícola.

Desde aquí queremos felicitar a todo los hombres y mujeres de La Aldea que se dedican y viven de la Agricultura y de una forma especial a los escolares que nos visitaron, y como no, a los profesores que con tanto cariño prepararon y acompañaron a éstos en su visita a la G.A.E. ¡Fueron dos días inolvidables!.



Distintos escolares de la Aldea, en un "rincón típico" de la Granja Agrícola Experimental.